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Après la rentrée scolaire 
et la Semaine bleue

les Fêtes de fin d’année 
s’annoncent déjà !
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En ce mois de novembre 2024, 
“miz du” en breton, la rentrée paraît déjà 
bien loin derrière nous, et encore plus la 
tempête Ciaran qui nous a fait vivre de 
terribles moments l’année dernière et dont 
certains stigmates sont encore visibles, 
pour certains à tout jamais. 
À chaque fois notre ville sait se 
mobiliser et faire face pour affronter ces 
événements exceptionnels, il en sera de 
même cette année avec l’effort budgétaire 
direct ou indirect qui pourra être le nôtre 
pour participer au redressement des 
comptes publics à travers le budget 2025.
Il n’est pas inutile de rappeler que nos 
collectivités locales sont bien gérées 
et malgré les nombreux transferts de 
compétences de l’État à notre égard, 
souvent sans compensations financières, 
ou alors minimes, nous répondons 
présents à chaque fois. 
Il faut également souligner que nos 
nombreux investissements soutiennent 
l’économie locale et donnent du travail 
à bon nombre de personnes, que ce soit 
dans le bâtiment, les travaux publics ou 
bien les services.  
Les collectivités locales représentent 70 % 
de la commande publique.
Cette commande publique se traduit par 
la modernisation et la rénovation de nos 
équipements dont le verdissement de nos 
cours d’écoles, la rénovation du château 
mairie-musée, la construction du nouvel 
espace jeunes et de la médecine scolaire.

Je ne saurais faire une liste 
exhaustive tant nos investissements 
et les dossiers sont nombreux.
L’investissement envers la jeunesse 
et les équipements sportifs permet 
parfois de faire émerger des talents en 
leur donnant les conditions adaptées 
à l’exercice de leur discipline. Ainsi cet 
été, la ville, le Pays Bigouden et d’une 
manière générale la Bretagne et la France 
auront vibré jusqu’en finale des jeux 
olympiques derrière Agathe Guillemot 
qui nous a fait l’honneur de sa présence à 
la traditionnelle cérémonie des talents au 
forum des associations. L’occasion pour 
mon équipe et moi de remercier toutes 
celles et ceux qui s’engagent de près 
ou de loin dans le monde associatif 
pour faire vivre, bouger, animer et vibrer 
notre ville, merci braz.
Dans quelques semaines viendra l’heure 
de découvrir les illuminations 
de Noël, les animations que nous vous 
avons concoctées avec nos partenaires 
ainsi qu’un village sur la place Gambetta. 
Toute la ville, ses commerçants et 
plusieurs associations se mobilisent, 
alors par votre présence, faites-en 
un moment festif et gourmand. 
Un feu d’artifice viendra mettre de la 
couleur dans nos yeux et nos cœurs, pour 
cette fête qui se veut avant tout familiale.
Pont-l’Abbé bouge et s’anime pour vous, 
afin d’être une ville où il fait bon vivre.
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Setu m’emaomp e miz Du 2004, an 
hini kentañ eus ar “mizioù du”, tremenet 
eo an adkrog ha pell diouzhomp e seblant 
bezañ ar gorventenn Ciaran he doa lakaet 
ac’hanomp da vevañ mareoù spontus ha 
skrijus bloaz paseet ha merkoù zo a c’haller 
gwelet c’hoazh, lod anezho da viken. 

Bewech e oar tud hon ti-kêr reiñ bec’h ha 
talañ ouzh an darvoudoù dreistordinal-se. 
Heñvel dra e vo er bloaz-mañ gant ar striv 
eeun pe dieeun hon do d’ober war ar budjed 
e 2025 evit sikour adlakaat ar c’hontoù 
publik en o reizh.

Talvout a ra boan degas da soñj e vez 
meret mat hor strollegezhioù ha daoust 
d’ar c’hefridioù a-leizh a vez fiziet ennomp 
gant ar Stad, anez reiñ deomp an argant 
a vefe ezhomm, pe nebeut-tre avat, evit 
kempouezañ an traoù, e vezomp prest bep 
taol da labourat. Ret eo lakaat war wel ivez 
e vez graet postadurioù e-leizh ganeomp, 
ar pezh a ro harp d’an ekonomiezh er vro 
hag a ro labour d’un toullad mat a dud, pe 
e vefe er sevel tier, el labourioù foran pe 
er servijoù. Ar strollegezhioù lec’hel a ya 
d’ober 70 % eus an urzhiad publik.

Diwar an urzhiad publik e teu al 
labourioù da vodernaat ha da neveziñ hon 
aveadurioù, en o zouez glasveziñ porzhioù 
hor skolioù, neveziñ ar c’hastell-ti-kêr-
mirdi, sevel ar greizenn evit ar re yaouank 
hag evit ar vezegiezh-skol. Ne c’hallan ket 
sevel ur roll peurglok gant ar stank m’eo 
hor postadurioù hag an teuliadoù.

Pa vez postet argant evit ar re yaouank 
hag an aveadurioù sport e c’hallomp 
a-wechoù lakaat tud donezonet war wel ha 
reiñ doareoù dereat dezho da blediñ gant o 
diskiblezh. Evel-se, e-pad an hañv, e oa bet 
ar gumun, ar Vro Vigoudenn ha, dre vras, 
Breizh ha Frañs, o virviñ betek ar gourfenn 
er c’hoarioù olimpek a-drugarez da Agathe 
Gwilhemod. Enoret e oamp bet pa oa bet 
o kemer perzh e lid an donezonoù e forom 
ar c’hevredigezhioù. Un digarez din ha 
da’m skipailh da lavaret trugarez d’an holl 
dud en em ouestl, a-bell pe a-dost, e bed ar 
c’hevredigezhioù evit lakaat Pont-’n-Abad 
da vevañ ha da virviñ, evit degas startijenn 
enni. Mersi bras dezho.

A-benn un nebeud sizhunioù e teuy ar 
mare da welet sklêrijennadeg Nedeleg, 
an abadennoù hon eus prientet gant hor 
c’hevelerien, hag ivez ur gêriadenn war ar 
blasenn Gambetta. Pont-’n-Abad en he fezh, 
he c’henwerzherien, ha meur a gevredigezh, 
a ro bec’h. Neuze, ma’z it d’ober un dro e 
kêr e vo ar mare-se unan festus ha lipous. 
Gant un tan-arvest e vo lakaet livioù en hon 
daoulagad hag en hor c’halonoù, pa’z eo ar 
gouel-se hini ar familhoù a-raok pep tra.

Degaset e vez birvilh ha startijenn e 
Pont-’n-Abad evidoc’h, abalamour dezhi 
da vezañ ur gêr m’eo brav bevañ.
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I 
ntronezed, Aotrouned, ma c’hengêriz kaezh,

Une procédure de modification n°2 du PLU de Pont-l’Abbé a été prescrite 
par arrêté du président de la CCPBS, le 20 juillet 2023.

VOUS SOUHAITEZ CONSULTER ET ÉMETTRE DES OBSERVATIONS 
SUR LE PROJET DE MODIFICATION DU PLU ?

Après en avoir pris connaissance sur les sites internet de la CCPBS 
et de la commune, rendez-vous en mairie de Pont-l’Abbé ou au siège de la CCPBS pour 

donner votre avis sur le registre de concertation prévu à cet effet, 
ou adressez-nous vos remarques par courrier à :

CCPBS - 17, rue Raymonde Folgoas Guilloux - 29120 Pont-l’Abbé
ou par courriel à plucommunaux@ccpbs.fr
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enfance & jeunesse 

Une rentrée bien organisée 
À l’école Jules Ferry, il y a 12 classes cette année. 

Il y a plus d’élèves dans l’école 
et 4 nouvelles institutrices.

Dans les écoles maternelles, 
le nombre d’élèves reste le même.

UNE RENTRÉE BIEN ORCHESTRÉE
  Le 2 septembre dernier, les enfants de Pont-l’Abbé ont repris le chemin 
de l’école. Comme chaque année, si quelques larmes étaient à déplorer chez les 
plus petits, la majorité des élèves étaient heureux de retrouver leurs amis et de 
faire connaissance avec les nouveaux camarades ou leurs nouveaux enseignants…

Plus d’élèves à l’école Jules Ferry 
Cette rentrée a été marquée 
par une forte hausse des 
effectifs à l’école élémentaire, 
qui compte cette année 
277 élèves répartis dans 
12 classes.
Quatre nouvelles enseignantes 
ont rejoint l’équipe pédago-
gique de Jules Ferry, Mme Lollier 
en CM2, Mme Robert en Ulis, 
Mme Manon en CE1/CM et 
Mme Marchant.

Par ailleurs, depuis cette 
rentrée, la directrice de Jules 
Ferry, Mme Claire Le Goff, 
bénéficie d’une décharge 
totale d’enseignement 
pour administrer l’école.
Au niveau des écoles 
maternelles, les effectifs 
sont stables dans les 3 écoles 
publiques de la ville. 

Ecole de Kerarthur
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Fin juin, les élèves de la section 
d’enseignement général et 
professionnel adapté (SEGPA) 
du collège Laënnec sont venus 
avec M. Gilles Chauvet, leur 
professeur de l’atelier “Habitat”, 
installer dans la cour de l’école de 
Merville, la structure qu’ils ont 
soigneusement réalisée dans leur 
atelier. 
Pour leur plus grand bonheur, 
les élèves de Merville ont 
découvert un ensemble de tables 
gigognes adapté à chaque taille, 
leur permettant de s’amuser avec 
du sable et de l’eau.
Ce travail de collaboration a 
permis aux élèves de montrer 
tout leur savoir-faire et a rendu 
les enfants de maternelle très 
admiratifs du travail réalisé.
Après les tables de pique-nique 
réalisées il y a deux ans, ce 
projet marque la volonté de la 
municipalité de faire travailler 
ensemble toutes les écoles 
de la commune. 

Au collège Laënnec, 
on travaille pour les 
plus jeunes

Dans toutes les écoles de la ville, 
des travaux ont été faits cet été. 

Exemples : sol de la cantine, rivière de la cour, 
préau, peinture, salle de sieste. 

Pendant les vacances scolaires, des nouvelles 
portes avec digicode seront posées, 

pour la sécurité. Une alarme pour prévenir 
des entrées sera installée.

L’amélioration des 
écoles se poursuit
Les équipes et les élèves 
ont découvert à la rentrée 
les travaux réalisés pendant 
l’été par les services 
techniques de la ville. 
À Jules Ferry, les préaux 
ont été rénovés et seront des 
espaces de jeux appréciés 
en cas de récréation pluvieuse.
À Kerarthur, le sol de la cantine 
a été changé et dans la cour, 
la rivière, tant attendue par 
les élèves, a été finalisée. 
Le bâtiment a également 
bénéficié d’un ravalement 
complet.
La cantine de Merville a été 
quant à elle entièrement 
repeinte et une nouvelle salle 
de sieste a été aménagée.
Du côté de Lambourg, 
de nouvelles fenêtres ont 
été posées, apportant une 
meilleure isolation et de la 
luminosité, et une classe 
a été également repeinte. 

La sécurisation 
des entrées d’école
Lors des vacances de la 
Toussaint, de nouvelles portes 
ont été installées au niveau des 
écoles maternelles, permettant 
l’ouverture à distance par la 
directrice et optimisant ainsi la 
sécurité des élèves.
À l’école Jules Ferry, 
un système de digicode sera 
également mis en œuvre, 
permettant l’accès aux parents 
sur le temps du périscolaire.
Enfin, les enseignantes de 
maternelles et les animateurs 
du périscolaire vont être 
équipés d’un boîtier d’alarme 
anti-intrusion et risques 
climatiques et chimiques. 
Depuis le début du mandat, 
le montant des travaux réalisés 
dans les écoles est supérieur à 
un million d’euros.
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  Depuis le début de leur mandat, les conseillers sont au travail. Ils veulent tisser 
des liens intergénérationnels et développer des projets liés à l’environnement…

Conseil Municipal des Jeunes

DES IDÉES EN ACTION !

Le Conseil Municipal des Jeunes 
est au travail.

Il souhaite permettre à tous les âges de se 
rencontrer et de maintenir des relations. 

Il veut aussi organiser une journée spéciale 
pour l’environnement. 

Le Conseil Municipal des Jeunes recherche 
des jeunes artistes locaux pour jouer sur scène.

Les jeunes talents recherchés
Au-delà de ces 2 axes majeurs, 
les jeunes élus travaillent 
également à d’autres actions, 
et notamment à un projet 
évènementiel qui leur tient à 
cœur : la mise en place d’un 
concours de jeunes talents.
Ils lancent donc un appel aux 
jeunes artistes (musiciens, 

chanteurs, danseurs, etc.) pour 
venir se produire sur la scène du 
Triskell.

Les envies sont nombreuses et 
la motivation bien présente pour 
mener à bien leur engagement 
de jeunes élus !

Pour favoriser le lien avec leurs 
aînés, ils ont ainsi imaginé un 
concours de dessin en lien avec 
les établissements accueillant 
des personnes âgées.
Sur cette thématique, 
ils s’associeront aux 
partenaires de la journée 
intergénérationnelle, prévue 
traditionnellement au mois 
de juin. L’occasion pour les 
familles de venir partager un 
moment convivial et ludique.
Une journée dédiée à 
l’environnement se profile 
également au printemps 2025, 
afin de sensibiliser, 
sous une forme ludique, 
petits et grands au tri des 
déchets et au recyclage.

enfance & jeunesse 



APREM’SPORTS
De nouvelles 
activités à découvrir
À partir de cet automne, 
la ville organise des 
Aprem’sports, déjà expéri-
mentés au printemps 
dernier. Les Aprem’sports 
proposent, gratuitement 
pour les enfants pont-
l’abbistes âgés de 7 à 
12 ans, des cycles de 
découverte d’activités 
sportives.
Au-delà des bienfaits 
associés à la pratique 
sportive, ce dispositif permet 
également aux enfants, par 
une programmation variée, 
de découvrir et s’initier à 
de nombreuses disciplines 
disponibles sur la commune.

DU MOUVEMENT 
À L’ESPACE JEUNES !

Léo Dury est, depuis le 
10 septembre le nouvel 
animateur à l’année 
de l’Espace-Jeunes
Avec Philippe Cariou et 
Coralie Chauvat, un nouveau 
trio vient de se former avant 
le déménagement à Kerarthur 
prévu au mois de janvier. 
Léo est diplômé d’un BPJEPS 
option “Loisirs Tout Public” 
et occupait depuis 2021 
le poste d’animateur jeunesse 
et référent périscolaire sur 
la commune de Loiron-Ruillé, 
en Mayenne. 

Coralie Chauvat, 
animatrice sportive 
et référente auprès 
des jeunes 
Coralie, animatrice de 
l’Espace-jeunes depuis 2020, 
évolue dans ses fonctions et 
sera désormais l’animatrice 
référente du dispositif 
“PS jeune”, cofinancé par la 
Caisse d’Allocations Familiales 
du Finistère.
Dans l’esprit du dispositif, 
elle sera ainsi en grande partie 
sur le terrain, au contact des 
jeunes, avec pour objectifs de 
les accompagner dans leurs 
projets (Junior Asso, Dispositif 
“On s’lance” …), d’aller à la 
rencontre des jeunes sur les 
espaces publics, d’organiser 
des interventions dans les 
collèges et lycées de Pont-
l’Abbé, de développer une 
présence auprès des jeunes 
sur les réseaux sociaux… etc.

Associations
Un réservoir de talents
Le samedi 7 septembre dernier, 
le centre culturel Le Triskell a 
vibré au rythme du forum des 
associations et de la cérémonie 
des talents.  Les visiteurs, venus en 
nombre, ont profité de cette belle 
opportunité pour découvrir les 
offres associatives de la ville.
En marge du forum, la cérémonie 
des talents a mis à l’honneur les 

sportifs et bénévoles qui font la 
fierté de Pont-l’Abbé. 
De nombreux athlètes et bénévoles 
pont-l’abbistes ont également 
été récompensés pour leur 
engagement et leurs performances 
exceptionnelles. 
Ainsi, Agathe Guillemot, 5e aux JO 
de Paris 2024, a reçu le trophée de 
la ville des mains de Jean Galfione 
et Renaud Longuèvre. 

7

psjeunes@ville-pontlabbe.fr
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solidarité

Dimanche 29 septembre 2024, 
dans la salle polyvalente 
du Triskell, les aînés de 
Pont-l’Abbé âgés de plus de 
75 ans, étaient à l’honneur pour 
leur traditionnel repas annuel.
Plus de 200 personnes ont 
ainsi déjeuné en musique 
avec le groupe Salut les 
artistes, en présence de la 
reine des Brodeuses et de ses 
demoiselles d’honneur.

Trois centenaires de l’Ehpad 
des Camélias assistaient au 
repas, dont Marcelle Durand, 
qui fêtait son 103e anniversaire 
le jour même.
Ceux qui ne pouvaient prendre 
part au repas ont reçu un coffret 
gourmand.

CCAS

LE REPAS DES AÎNÉS 
POUR OUVRIR 
LA SEMAINE BLEUE

Chaque année la ville organise, 
pendant une semaine, plusieurs activités 

pour les personnes âgées, durant ce qu’on appelle 
la “Semaine bleue” : 

repas, séance de cinéma, 
activités avec le centre de loisirs…

Marcelle Durand 
qui fête ses 103 ans en compagnie 
du maire, Stéphane Le Doaré 
et de la Reine des Brodeuses, 
Camille Plouzennec.
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Au cours de la Semaine bleue, 
qui a suivi le Repas des Aînés, 
plusieurs animations étaient 
organisées par la ville et ses 
partenaires que sont la Maison 
Pour Tous, le Lycée Laënnec, 
les Ehpad de Pont-l’Abbé… 
Ils ont ensemble proposé aux 
aînés plusieurs animations.

Objectifs : 
des rencontres 
et de la convivialité 
Belle ambiance au Triskell 
pour le thé dansant animé 
par Christian Le Roy et la 
chanteuse Malou. Ouvert à 
tous, la présence très appréciée 
des jeunes du Lycée Laënnec 
a permis des échanges 
joyeux avec les personnes 
des différents Ehpad et celles 
suivies par le Service d’Aide à 
Domicile. 

Des activités ludiques sur le 
thème des Olympiades ont 
été organisées par le centre de 
loisirs de la MPT à l’École Jules 
Ferry. Là encore, les échanges 
et partages intergénérationnels 
étaient au rendez-vous. 
Après une séance de cinéma 
humoristique avec le film 
“Chasse gardée” au Cinéville de 
Pont-l’Abbé ou une conférence 
sur le patrimoine, l’animation 
Yoga du rire a réuni un public 
enthousiaste pour clore la 
semaine.

Les Olympiades

Le Yoga du rire

Le thé dansa
nt

Agenda
 RAPPEL

La collecte alimentaire se 
déroulera les 22 et 23 novembre 
prochains dans les grandes 
surfaces de ville : Leclerc, Netto 
et U express. 

 RECENSEMENT 
Le CCAS et la MPT proposent 
de vous aider à saisir vos 
informations en ligne dans le 
cadre du recensement, sans 
inscription et sans rendez-vous 
à la MPT, rue du Petit train : 
•  Lundi 20 janvier : 9h - 11h30
•  Jeudi 30 janvier : 13h30 - 16h30
•  Mercredi 5 février : 13h30 - 16h30
•  Lundi 10 février : 9h - 11h30

  CCAS : contact 
et changement de lieu

Les services du Centre Communal 
d’Action sociale sont désormais 
accessibles à Ty Skol, 
place des Carmes (à côté de 
l’école Jules Ferry). 

 02 98 66 34 74
 accueil@ccas-pontlabbe.fr

Autres 
contacts
au 9 rue Arnoult

  SSIAD 
Le Service de Soins 
Infirmiers A Domicile

 02 98 82 32 56
 ssiad@ccas-pontlabbe.fr 

  Service d’Aide à Domicile
 02 98 82 43 50
 sad@ccas-pontlabbe.fr 
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RECENSEMENT 
DE LA POPULATION

citoyenneté

  Pont-l’Abbé va réaliser le recensement de sa population pour mieux connaître 
son évolution, ses besoins et ainsi développer de petits et grands projets 
pour y répondre. L’ensemble des logements et des habitants seront recensés 
à partir du 16 janvier jusqu’au 15 février 2025.

Pourquoi 
êtes-vous recensés ?
Le recensement de la population 
permet de savoir combien 
de personnes vivent en France 
et d’établir la population officielle 
de chaque commune. 
Le recensement fournit également 
des statistiques sur la population : 
âge, profession, moyens de 
transport utilisés, et sur les loge-
ments, etc.
Les résultats du recensement de la 
population sont essentiels pour la vie 
de la commune. Ils permettent de :
•  Déterminer la participation 

de l’État au budget de notre 
commune : plus la commune 
est peuplée, plus cette dotation 
est importante ! Répondre 
au recensement, c’est donc 
permettre à la commune de 
disposer des ressources 
financières nécessaires à son 
fonctionnement.

•  Définir le nombre d’élus au 
conseil municipal, le mode 
de scrutin, le nombre de 
pharmacies, etc.

•  Identifier les besoins 
notamment en termes 
d’équipements publics collectifs 
(transports, écoles, maisons de 
retraite, structures sportives, 
etc.), de commerces et de 
logements.

Comment ça se passe ?
Une lettre du maire sera déposée 
dans votre boîte aux lettres pour 
vous informer de l’opération. Puis, 
un agent recenseur, recruté par 
la commune, vous fournira une 
notice internet, soit dans votre 

boîte aux lettres, soit en mains 
propres. Suivez simplement les 
instructions qui y sont indiquées 
pour vous recenser en ligne. 
Ce document est indispensable, 
gardez-le précieusement.
Se recenser en ligne est plus 
simple et plus rapide pour vous, et 
également plus économique pour 
la commune. Moins de formulaires 
imprimés est aussi plus 
responsable pour l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre 
en ligne, des questionnaires 
papier pourront vous être remis 
par l’agent recenseur à votre 
demande.
Pour les administrés qui n’ont pas 
internet ou qui ne sont pas à l’aise 
avec les outils numériques, 
des permanences seront 
programmées, une demi-journée 
par semaine, pour vous aider à 
remplir le questionnaire en ligne.

Vous n’avez reçu aucun 
document d’ici le 22 janvier ?
Merci de bien vouloir contacter 
la mairie : 02 98 66 09 09 
ou par mail : 
recensement@ville-pontlabbe.fr.

 Pour en savoir plus sur le 
recensement de la population, 
rendez-vous sur le site : 
le-recensement-et-moi.fr

Vous serez peut-être 
aussi concernés par 
l’enquête Familles
En 2025, une courte enquête 
visant à mieux comprendre 
les familles d’aujourd’hui et 
leur histoire complétera le 
recensement : à quel âge devient-
on parent ou grand-parent ? 

Comment vivent les enfants de 
parents séparés ? Combien de 
personnes n’ont jamais vécu en 
couple ?
Certains quartiers de notre 
commune ont été tirés au sort pour 
y répondre. Si votre logement en 
fait partie, l’agent recenseur vous 
remettra ou vous déposera une 
notice présentant l’enquête et 
comportant toutes les informations 
utiles pour y répondre.

 Répondre à l’enquête Familles est 
simple et rapide. La réponse se 
fait sur papier ou sur internet, 
selon ce que vous aurez choisi 
pour le recensement.

Pour en savoir plus sur l’enquête 
Familles, rendez-vous sur insee.fr.

2025

Le recensement aura lieu du 
16 janvier au 15 février 2025
Le recensement permet de 
savoir qui vit à Pont-l’Abbé : 

nombre de personnes, 
âge, profession,…
Le recensement 

est une action importante 
pour la commune.

Exemple : nombre d’élus, 
financements, 
équipements…

Les habitants devront 
répondre sur un 

questionnaire en papier 
ou sur internet. 

En cas de difficulté, 
on peut contacter la mairie 

au 02 98 66 09 09.



 Le mois d’octobre fut 
consacré à l’illustrateur 
Laurent Moreau qui a illuminé 
la médiathèque avec son 
univers vibrant et coloré. La 
rencontre avec l’artiste le 30 
novembre terminera en beauté 
l’exposition, en attendant le 
spectacle Marcher dans le 
vent programmé au Triskell le 
15 décembre dans lequel les 
enfants pourront retrouver les 
décors de l’illustrateur.

 Novembre 
fait le lien entre 
la peinture 
et le handicap 
en présentant 
l’exposition 
du collectif 
La différence 
tout un art 

en partenariat avec la SIJ. 
L’occasion pour le public de 
découvrir l’expression artistique 
de huit jeunes en situation de 
handicap, ainsi que le travail de 
résidents du foyer de Pen ar Prat 
de Pont-l’Abbé. De nombreuses 
animations autour du handicap 
sont également proposées, 
notamment la projection du film 
Vincent et les autres de Philippe 
Lucas dans le cadre du Mois 
du Film documentaire ou des 
rencontres avec la bibliothèque 
sonore de Quimper.
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décembre 2024

VENDREDI 20
Ouverture du marché de Noël à 16h 
et inauguration à 18h en présence du Père Noël.

DU SAMEDI 21 AU JEUDI 26
Marché de Noël sur la place Gambetta 
tous les jours de 10h à 19h.

SAMEDI 21
Animations organisées par le CAP et l’UDCP 
(sculpteurs de ballons, jeux divers…).
Arrivée du Père Noël à 18h.

DIMANCHE 22 - 15H
Spectacle familial 
“La plus petite fête foraine du monde”
Place Gambetta (à partir de 7 ans) / Durée 1h. 
Organisé par la municipalité.
Présence du Père Noël de 15h à 18h.

DIMANCHE 22 - 20H
Feu d’artifice de Noël 
tiré du centre culturel du Triskell.

LUNDI 23 - 15H30
Spectacle pour enfants 
“Le voyage magique en musique”
Patronage Laïque / Durée 50 min.
Place Gambetta : sculpteurs de ballons, jeux divers.
Présence du Père Noël de 15h à 18h.

DIMANCHE 29 - 16H
Concert de Noël (orgue et chant)
Église Notre Dame des Carmes 
Organisé par Les amis de l’orgue 
de Notre Dame des Carmes.

«
Les animations de noël

UN AUTOMNE 
PICTURAL À LA 
MÉDIATHÈQUE

 Enfin, au mois de décembre, 
l’art moderne sera à l’honneur 
lors d’une exposition de 
reproductions du peintre 
Paul Klee et du spectacle Trio 
désencadré que la compagnie 
La Malle Théâtre interprétera 
le 13 décembre à 18h à la 
médiathèque.
D’autre animations artistiques 
seront proposées.

Les classes des écoles 
primaires et maternelles sont 
reçues pendant ce trimestre 
pour visiter des expositions 
couplées avec des lectures 
d’albums de Laurent Moreau 
en octobre, des rencontres 
avec la bibliothèque sonore en 
novembre et la création d’un 
conte illustré en décembre.

  Tout au long de l’automne, la médiathèque propose différentes expositions 
autour du monde de la peinture et de l’illustration.



aménagements & travaux

À partir du 2 décembre, 
et jusqu’au mois de mai, 
des travaux importants se 
dérouleront sur la rue du Lycée, 
depuis le rond-point (rues du 
Séquer / Guy le Garrec) 
jusqu’au croisement inclus avec 
la rue de Poulléac’h.
L’objectif des travaux est de 
sécuriser les déplacements 
dans un secteur qui concentre 

beaucoup de jeunes collégiens 
et lycéens, à pied ou à vélo, 
le matin et le soir. 
À l’issue du chantier, 
la chaussée sera réduite 
pour laisser place à des voies 
cyclables de part et d’autre 
et à un plateau pour réduire 
la vitesse aux abords de 
l’établissement scolaire.
 

Pour gérer les flux automobiles, 
notamment aux heures d’entrée 
et de sortie des écoles, 
des places de dépose-minute 
seront matérialisées.
L’éclairage public sera 
également amélioré 
sur ce secteur.

RUE DU LYCÉE
La sécurisation des déplacements 
au cœur du projet de réaménagement 

  À partir du mois de décembre, la rue du Lycée entrera en travaux pour quelques 
mois. Objectif : permettre aux élèves et au personnel de se rendre au collège ou 
au lycée, à pied ou en vélo, en toute sécurité. Cette première tranche de travaux 
nécessitera quelques adaptations de circulation.

Château Musée - Hôtel de ville : le gros œuvre avance

Depuis le mois de juin, les 
entreprises spécialisées dans la 
restauration du patrimoine sont à 
pied d’œuvre au château des Barons 
du Pont. Actuellement, ce sont les 
entreprises DLB et Lefèvre qui sont 
essentiellement présentes pour 
des travaux de maçonnerie et de 
charpente. 
L’entreprise DLB, spécialiste du travail 
du bois, intervient actuellement 
pour conforter la charpente et les 
planchers. Elle met en œuvre ses 
techniques traditionnelles pour 
certaines, innovantes pour d’autres, 
afin de redonner à toute la structure 
portance nécessaire et solidité, 
diminuées au fil du temps par 
quelques infiltrations notamment.

L’entreprise Lefèvre, spécialiste de la 
taille de pierre et de la maçonnerie, a 
quant à elle pour objectif de reprendre 
les dégâts infligés par le temps aux 
pierres de taille, aux moellons, de 
réaliser le jointoiement de l’ensemble 
des murs du château.
Dans quelques semaines, c’est 
l’entreprise Le Tirilly, spécialiste 
de la couverture, qui mettra en 
œuvre ardoises, cuivre et plomb 
pour redonner au château toute 
l’étanchéité qu’il mérite. Les 900 m2 
d’ardoises, en provenance du Pays 
de Galles, seront posées au clou 
de cuivre. Un véritable travail de 
spécialiste du patrimoine !

Au cours des journées européennes du 
patrimoine, en septembre dernier, les 
entreprises Lefèvre et Le Tirilly étaient 
également présentes pour faire 
démonstration de leurs savoir-faire, 
et pourquoi pas susciter des vocations 
pour des métiers qui recrutent… 
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Le coût des travaux…

…sera de 550 000 € TTC. 

La Région, à hauteur de 83 700 €, 

et le Département, à hauteur 

de 50 000 €, accompagnent 

la Ville dans ce projet.

«Des dispositions pendant le chantier 
concernant la circulation
Du fait des travaux, 
la circulation aux 
abords du chantier 
sera modifiée et 
évoluera tout au long 
de la période. 
La circulation pourra 
être reportée sur une 
seule voie, gérée 
par des feux, et des 
déviations à certains 
moments pourront 
être mises en place.

Aussi, la municipalité 
appelle d’ores et 
déjà l’ensemble des 
usagers, à pied, à vélo 
ou en voiture, à faire 
preuve d’une attention 
particulière et de 
patience aux abords 
du chantier durant ces 
travaux importants 
et nécessaires pour 
la sécurité de tous.

Avec la Fondation du patrimoine, 
la collecte de dons se poursuit. 
Si vous souhaitez participer à la rénovation du Château-
Musée-Hôtel de ville, vous pouvez faire un don par le biais 
de la Fondation du patrimoine. Cette dernière étant 
reconnue d’utilité publique, les donateurs bénéficient 
d’une réduction d’impôt à hauteur de 66% pour 
l’impôt sur le revenu, 75% pour l’impôt sur la fortune 
immobilière et 60% pour l’impôt sur les sociétés.
https://www.fondation-patrimoine.org/ 
les-projets/chateau-des-barons-du-pont



tribunenos partenaires

CCPBS

FORUM 
DE LA CRÉATION/ 

TRANSMISSION
“Cap sur la cession-reprise”

  Les deux communautés de communes bigoudènes et leurs partenaires organisent 
un forum de la “création-transmission”, le 29 novembre (13h-19h) au Triskell, à Pont-l’Abbé. 

Pour cette première édition, 
coup de projecteur sur la 
transmission des entreprises, 
avec des témoignages de 
cédants et repreneurs lors de 
tables rondes animées par des 
experts, un espace d’affichage 
des offres (reprise et cession), 
et une pièce de théâtre en 
soirée consacrée à ce thème.
Cet événement, ouvert à tous, 
concerne tous les secteurs 

d’activité (artisanat, commerce, 
services, tourisme, agriculture, 
cultures marines, pêche, etc.).
Venez à la rencontre des 
partenaires locaux sur 
leurs stands pour obtenir 
toutes les réponses à vos 
questions (accompagnement, 
financement, expertise 
juridique et comptable, retraite, 
etc.).

Cédants, repreneurs : venez 
nous rencontrer, échanger 
et peut être concrétiser une 
transmission lors de cet 
évènement !

 Programme, inscriptions 
(tables rondes, pièce de théâtre) : 

 www.ancrez-vous.fr 
 economie@ccpbs.fr 
  02 98 82 98 51

«MPT    La Maison pour Tous de Pont-l’Abbé accueille chaque semaine, en plus des activités 
du Centre social, différents partenaires pouvant recevoir sur rendez-vous…

LA MISSION LOCALE
Pour les jeunes de 16 à 25 ans sortis 
du système scolaire ou universitaire. 

 02 98 66 12 81
 pontlabbe@mlpc.asso.fr

PERMANENCE CPAM
Attestation de droits, besoin 
d’envoyer une feuille de soins, 
de déclarer la perte de votre 
Carte Vitale… ?

 01 84 90 36 46
 • Depuis votre compte ameli
 •  Le vendredi uniquement 

sur rendez-vous

PERMANENCES CAF
Aide au logement, demande de RSA, 
information sur l’arrivée de l’enfant, 
des simulations, suivi de dossier, etc.

 32 30 (prix appel)

 www.caf.fr
 •  Techniciens conseil : 

Le lundi uniquement 
sur rendez-vous

 •  CESF : le mercredi et le lundi 
uniquement sur rendez-vous.

PERMANENCES CARSAT
 • Uniquement sur rendez-vous
 • Contacter le service social : 

 36 46 (0,06 €/min + prix appel)

 • Contacter une agence de retraite : 
 09 71 10 39 60
 carsat-bretagne.fr

LES SERVICES DES IMPÔTS 
DES PARTICULIERS (SIP)
Pour toute question relative 
aux impôts.

  0809 401 401 
(Service gratuit + prix appel)

 impots.gouv.fr
 •  Uniquement sur rendez-vous 

(bimensuel) : les 2e et 4e lundis 
du mois de 14h à 17h

FÉDÉRATION NATIONALE 
DES ACCIDENTÉS DU TRAVAIL 
ET DES HANDICAPÉS (FNATH)
Accompagne et intervient pour 
faciliter l’accès au droit dans le 
domaine des accidents du travail, 
des maladies professionnelles, etc.

  02 98 65 13 49
 •  Uniquement sur RDV 

le 2e vendredi du mois

POINT INFORMATION 
MÉDIATION MULTI SERVICES 
(PIMMS)
France Services, c’est en un seul 
et même endroit la CAF, la CNAM, 
la CNAV, la MSA, l’AGIRC-ARRCO, 
Pôle Emploi, la Caisse de retraites, 
les impôts, La Poste, les services 
des ministères de l’Intérieur, de la 
Justice et de la Direction générale 
des finances publiques.

  02 98 51 45 07
 • Permanence le jeudi de 9h à 12h

SERVICE SOCIAL MARITIME
  02 98 58 14 01
 guilvinec@ssm-mer.fr

 •  Uniquement sur rendez-vous 
le jeudi après-midi

PERMANENCES 
NUMÉRIQUES
Accompagnement aux pratiques 
du numérique.

  06 75 05 61 45
 tiffanie.train@conseiller-numerique.fr

 • Le vendredi de 13h30 à 17h

TRIBUNAL 
DE GRANDE INSTANCE
Les Services Pénitentiaires 
d’Insertion et de Probation

  02 98 64 27 44
 •  Uniquement sur rendez-vous 

le vendredi matin

MUTUELLE COMMUNALE
La Ville et le CCAS se sont associés 
à Armoric santé & prévoyance, qui 
négocie avec des mutuelles, des 
contrats à des conditions et tarifs 
avantageux.

  06 81 32 82 42
 contact@mutuellecommunale.org

 • Uniquement sur rendez-vous
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tribune

EXPRESSION DU GROUPE

“ Pont-l’Abbé au cœur”
En cette fin d’année si difficile 
pour beaucoup de nos 
concitoyens, confrontés à la 
cherté de la vie et aux dépenses 
contraintes de plus en plus 
élevées, nous utilisons notre 
tribune pour adresser nos plus 
sincères remerciements à toutes 
celles et ceux qui manifestent 
leur générosité et leur solidarité 
envers les associations d’aides 
alimentaires très actives sur 
Pont-l’Abbé. 
Nous saluons les bénévoles du 
Secours populaire et des Restos du 
Cœur, qui accompagnent nombre 
de travailleurs pauvres, soumis à la 
précarité des petits contrats, dans 
leurs démarches du quotidien. 
Votre proximité avec les habitants 
de notre commune et votre 
investissement dans ces actions 
de solidarité font de vous des 
interlocuteurs légitimes des élus 
locaux. 
Les municipalités doivent avoir 
conscience du rôle essentiel qui 
est le vôtre dans le lien social que 
vous contribuez à maintenir sur 
notre territoire et dans notre ville. 
Nous savons les difficultés que 
vous rencontrez dans les collectes 
régulières et l’angoisse qui est la 
vôtre de ne pas parvenir à proposer 
autant d’aliments, de légumes et 
de fruits que vous souhaiteriez 
offrir à vos bénéficiaires.
En un mot : MERCI.

EXPRESSION DU GROUPE  “Rassembler et agir”
Au delà des chiffres et des 
informations pratiques, ce bulletin 
municipal est celui de la joie de 
vivre ensemble à Pont-l’Abbé.
La joie des enfants qui, à la 
rentrée des classes, ont retrouvé 
leurs camarades, découvert 
leurs nouveaux professeurs et 
partagé leur première récréation. 
La rentrée, c’est aussi le moment 
des retrouvailles entre parents à la 
sortie des écoles. 
Une bonne année scolaire à tous !
La joie lors du repas des anciens 
qui ont vécu un bon moment 
de fête. Une bonne tablée, 
de la musique, des chansons, 
quelques pas de danses. 
Voulez-vous danser grand-mère ?
Le Forum des Associations a été 
l’occasion de découvrir les activités 
sportives, culturelles ou solidaires 
de Pont-l’Abbé. Souvent lors 
de ce premier rendez-vous, les 
enfants comme les parents font 
leur premier pas vers les belles 
rencontres et les joies de la vie 
associative.
La cérémonie des talents a fêté 
les belles performances sportives, 
l’engagement culturel et les 
actions de solidarité. Elle a mis 
des bénévoles à l’honneur. 

Cette année, la cérémonie a aussi 
eu la joie d’accueillir Agathe 
Guillemot, prolongeant ainsi la fête 
des Jeux Olympiques.
La Semaine Bleue a été riche en 
conférences, manifestations 
culturelles, ateliers, rencontres 
intergénérationnelles pour 
favoriser le dialogue entre les 
générations et de promouvoir le 
bien-être des personnes âgées.
Noël, c’est bientôt. 
Les illuminations et des animations 
apporteront de la magie et de 
l’émerveillement pour les petits et 
de la joie pour tous dans la ville.
La joie n’empêche ni le sérieux 
ni le travail. La foire-exposition 
a connu une belle fréquentation. 
Le nouveau Conseil Municipal 
des Jeunes a pris ses fonctions. 
La médiathèque propose son 
programme d’animations. 
La journée du patrimoine a permis 
de découvrir les tailleurs de pierre 
et les couvreurs qui rénovent le 
château. Côté Lycée Laennec, 
la rue sera bientôt mise en chantier 
pour plus de sécurité et pour 
donner de l’espace au vélo.
La municipalité prépare l’avenir. 
La ville avance. 

EXPRESSION DU GROUPE 
“Pont-l’Abbé verte et solidaire”
Être élu-e est avant tout une 
histoire d’humanité.
Être élu de la République, être élu 
des citoyens, être élu qui n’oublie 
pas, être élu qui ne trompe pas, 
être élu avec respect, être élu pour 
aider, être élu pour accompagner, 
être élu pour faire entendre, 
être élu pour défendre la paix, être 
élu pour aider ceux dans le besoin, 
être élu pour ne pas exploiter 
les plus précaires, être élu pour 
respecter la terre, 

être élu pour entendre, 
être élu pour comprendre, 
être élu pour combattre la pauvreté, 
être élu pour construire une société 
juste, être élu pour participer au 
bien-être de tous, 
être élu par conviction, 
être élu pour porter des valeurs de 
solidarité, être élu pour défendre la 
protection de l’enfance, 
être élu pour défendre le service 
public, être élu pour combattre 
la haine et le racisme et…résister. 



agenda


